

豊小だより



平成30年1月9日
1月号(543)
練馬区立豊玉小学校
校長 中村 豊

年頭に思うこと

書く、声に出す・読む

校長 中村 豊

新年を迎え、子供たちが新たな気持ちで元気に登校してくる事を楽しみしておりました。保護者、地域の皆様におかれましては、本年も豊玉小へのご支援をよろしくお願いいたします。

さて、学校では、この時期「今年のめあて」、「今学期の目標」等を子供たちに書かせます。教室内に掲示する場合があります。定番のような取組ですが、価値あるものだと考えます。

これまでを振り返る 頑張らなければいけないこと、頑張りたいこと、「夢」を明らかにする そのために努力すること 等を書く事は、子供たちにとって相当のエネルギーが必要です。成長するためにも大切な思考です。しかし、この書いたカードがお飾りになってしまうことも……。

人は、「言葉」によって自分を元気付けたり、勇気付けたりします。そのような言葉を他の人から頂くことも有り難く、一生忘れられない言葉に幾つか出会う場合もあります。ですから子供たちには、まず自分の言葉で大切な言葉(目標)を探し、一日一回、書き、声に出すことをしてもらいたいと考えています。そして、目標に向かってコツコツ努力を継続する素晴らしさを体感して欲しいものです。

また成長に伴い、困ったときや判断を迫られた時の自分の拠り所、パワーの源となる単語や単文、詩に出会って欲しいと願っています。

天秤のおもり

副校長 濱 中 一

学芸会の感想をたくさん頂きました。ありがとうございました。拝見しながら……。

学校では、ご案内のとおり、各教科の授業時間数は決められています。各単元の時間数も、年間計画から割り出してそれぞれ決まっております。授業を更に時間をとりたいたと思っても、簡単に時間を延長することはできません。

行事についても、指導できる時間には限りがあります。運動会練習や学芸会練習のような行事に向けての取組でも、子供たちをもっと伸ばしたいからとその場で練習時間を伸ばせば、その分、他の教科の授業時間を圧迫します。前もって綿密に時間数を計算して計画しなければなりません。「進行・進度を優先するか」「力を伸ばすことを優先するか」。力を付けさせるためには時間が必要という発想でいる限り、この2つは相反する天秤のおもりから脱しません。

そのために、教師は、子供たちに今身に付けるべき力は何なのかを吟味し、限りある時間枠での指導計画をマネジメントしたり、指導方法を身に付け指導力を高めたりしていかなければいけません。これらによって2つの相反する内容を同時に解決することができるはずです。

子供一人一人に目を向けてそれぞれの力を伸ばすために、限られた時間でも最大限の指導効果をあげられる指導技術を磨く。そんな教師集団であり続けたいと考えています。

1月の生活目標「礼儀正しくしましょう」 生活指導委員会 菊地 良太

年末、年始は慌ただしい時でもありましたが、ご家庭では生活のリズムに気をつけて、楽しい冬休みを過ごせたのではないかと思います。新しい年を迎え、気分も新たに、心身共に気持ちのよい生活で、本日から学年のまとめをスタートさせてほしいと思います。

1月の生活目標は「礼儀正しくしましょう」です。「礼儀」とは、相手を思いやる気持ちの表れでもあります。一人一人が気持ちよく過ごすために、「礼儀」を意識させた生活を心がけさせることに取り組みます。自分から進んで登下校でお世話になっている学童養護の方々をはじめ、友達にも心をこめてあいさつすること、そして、名前を呼ばれたらしっかり「はい」と返事すること等ができるよう指導してまいります。今月は一人一人がお互いを思いやり、あいさつや返事など礼儀に気をつけて生活させていきたいと考えています。

【 1 月の行事等予定 】

日	曜	行事等予定
1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	冬季休業日終
8	月	
9	火	始業式 給食始 安全指導 委員会活動 5校時 P T A 新年会
10	水	特別時程 計測 6年
11	木	特別時程 計測 5年 会議のため 5時間授業
12	金	特別時程 計測 4年 会議のため 5時間授業
13	土	学校公開日 七輪体験 3年 1年学年行事 校内書き初め展始
14	日	
15	月	全校朝会 計測 3年 クラブ活動 3年クラブ見学
16	火	特別時程 計測 2年 避難訓練 あいさつ運動始
17	水	体育的活動 計測 1年
18	木	朝学習 登校指導
19	金	児童集会 薬物乱用防止教室 6年 あいさつ運動終 校内書き初め展終 研究発表会参加のため午前授業
20	土	区連合図工展始 (~ 25日)
21	日	
22	月	全校朝会 クラブ活動
23	火	特別時程
24	水	朝学習 お話の会 校内研究のため午前授業
25	木	体育的活動 お話の会 P T A 運営委員会
26	金	音楽集会
27	土	区連合書初め展 (~ 28日)
28	日	
29	月	全校朝会 ユニセフ募金始
30	火	特別時程 個別指導日
31	水	朝学習 ユニセフ募金終

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

1月 心のふれあい相談室 開室日

9(火) 12(金) 15(月) 19(金)
22(月) 26(金) 29(月)
9:30~16:00
面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。
相談室080-2010-1144

1月 スクールカウンセラー 来校日

11(木) 18(木) 22(月) 25(木)
9:30~16:00
面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。
職員室 3993-4286

【図書館ボランティア活動日】

23日(火) 9:00~11:00頃
今年もよろしくお願いたします。ご都合がつく方は、可能な時間帯だけでもお気軽にご参加ください。

あいさつ運動 16日(火)~19日(金)

代表委員会と豊玉中生徒会の皆さんが、登校時にあいさつ運動を行います。元気にあいさつをして活動的な一日を送れるよう、ご家庭でもお声かけください。

校内書き初め展

13日(土)~19日(金)
冬休み明けに書いた力作を展示します。年末からの学習の成果をご覧ください。

連合図工展 20日~25日

連合書きぞめ展 27日~28日

区内各校児童・生徒の作品が練馬区立美術館に展示されます。詳しくは、後日配布されるお手紙をご覧ください。

ユニセフ募金 29日(月)~31日(水)

子供たちの心を世界の子供たちに届けます。後日配布するお便りをご覧ください。

物を大切に扱っていますか。今一度振り返ってみましょう。

2学期には、週末に家に持ち帰るはずの上履きが、靴箱に残っているのを見かけました。傘立てに置きっぱなしの傘を見かけることもありました。どちらも家に大切に持ち帰るよう、声掛けをお願いします。

かかとがつぶされた上履き、ひもが緩んだままで使われる外履き、どちらももっと大切にできるはず。上履きには、大きくはっきり名前を書いて大切に使えるよう、ご協力ください。

家に持ち帰るべき物は、忘れずに持ち帰ることが一番です。もし忘れてしまった場合には、必ずおうちの人と一緒に、すぐに取りに来るようにしてください。

学芸会を終えて

はじめての学芸会「カラスのパンやさん」 1年担任 芳賀 恵子
豊玉小学校に入学して、はじめての学芸会。1年生は、保護者の方にも手伝っていただき、自分でカラスのかぶり物を作りました。出来上がった個性のあるカラスの帽子をかぶり、子供たちはすぐに「カァカァ」とカラスになり切っていました。劇にはたくさんの歌があり、覚えるのに苦労しましたが、何度も練習を重ね、歌も演技もどんどん上手になっていきました。本番では、みんなの力が一つになって「カラスのパンやさん」を演じ切ることができました。表現することの楽しさ、みんなが一つになって劇を創り上げていく素晴らしさを感じとった堂々とした姿でした。劇が終わった後、子供たちの満足そうなかわいらしい笑顔が輝いていました。



みんなで力を合わせたからできた「スイミー」 2年担任 岩田 洋幸
「音読劇がやりたい！」1学期に学習したときから「スイミー」を演じたいという思いを抱いていた子供たち。学芸会の演目を知り、台本をもらった時から目が輝かせていました。上手な友達を目標にしなが、大きな声や動きで堂々と演技できるように何度も練習したり、ダンスや台詞にあった動きを自分たちで考え、互いに見合って改善したりしました。本番では、一人一人が全力を出し切り、素晴らしい舞台を作り上げることができました。

「大変だったけど、みんなで力を合わせて、大成功の劇だった。」などと嬉しそうに感想を話す姿が多く見られ、この学芸会を通して、協力することの良さや大切さ、難しさを実感することができたようです。



一人一人が輝き、思いを伝えた「宝は、どこた！」 3年担任 浜 亜也子

3年生は、声の大きさ、大きな動きなど1人1人が演技力を高めること、同じ場面の人と協力して動きを工夫することを目標にして臨みました。お手本がない中、子供たちはどうすれば観客に伝わるか試行錯誤しながら練習を重ね、「表現力」「協力」を学んでいきました。この劇のテーマは「友達は宝」です。本番前の視聴覚室で「テーマを観客に伝えよう」ということを改めて確認し、この日を最後に転校する友達を中心にみんなで円陣を組んで体育館へ向かいました。本番では、一人一人の台詞や歌に「友達は宝」という思いが溢れ、全員の心が一つになったことが感じられました。この学芸会で得たものを、今後の学校生活でも生かしていけるように支援していきます。



「モモと時間どろぼう」 4年担任 紺多 章一郎

一人一人が自分の役を一生懸命に演じた「モモと時間どろぼう」。練習を重ねるごとに、自分の台詞を工夫するだけでなく、台詞のない時の動きを工夫する姿がたくさん見られるようになりました。動きの工夫のために、同じ場面や役の友達と協力する姿もたくさん見られ、当日は素晴らしい演技を披露することができました。

今回の学芸会を通して、多くの児童から「学年で力を合わせること」や「協力すること」の大切さに気付いた感想が聞こえてきました。この気づきを今後の学校生活に生かしていきたいと思います。



「心を一つに ～ライオンキング～」 5年担任 岡崎 昌之

運動会、軽井沢移動教室、子ども祭り。行事が盛りだくさんだった2学期の最後は、小学校生活最後の学芸会でした。5年生82人が協力し、心を一つにすることを目標に練習に励みました。演技だけでなく、歌にダンス、楽器の演奏や照明など、様々なことに挑戦したため、完成するまではみな不安でいっぱいでした。短い期間に精一杯の努力をし、本番は見事な作品を披露することができました。1人1人が責任をもって自分の役割を果たした結果だと思えます。たくさんの拍手をいただいたことで、自信となったようです。



「夢から醒めた夢」 6年担任 浅沼 由香里

小学校生活最後の学芸会。6年生として取り組んだことは、「母音法」で台詞を練習すること。歌に合ったダンスを考えること。衣装を同じ役の友達と相談して決めること。大道具、小道具を作ること。劇に合った照明を当てること。大道具の設置をすること。幕の開閉をすること。曲の演奏をすること。何もかもを自分たちの力で創り上げました。

本番が終わった後の教室で、「楽しかった～」と声が聞こえてきました。自分たちでやり遂げたからこそその楽しさを、しっかりと味わえた学芸会でした。



月オーケストラの響きってステキ！ 音楽専科 國廣 万美

12月5日、5年生は、区の連合音楽鑑賞教室に行ってきました。

練馬文化センターの大ホールに響くオーケストラの演奏はとても迫力があり、音色も素晴らしいものでした。楽器紹介のコーナーや、ソプラノ歌手のソリストによるオペラの名曲、一度は耳にしたことがある名曲等々、音楽の素晴らしさに触れることができた、あっという間の1時間でした。

中でも、オーケストラの伴奏で歌った「ピリーブ」、そしてアンコール曲「ラデツキー行進曲」に手拍子で参加したことは、きっとすてきな思い出になることでしょう。



「さすがです、むかしあそびの先生方！」 1年担任 伍堂 祐子

12月14日に、地域の皆様を先生としてお迎えし、「むかしあそびの会」を行いました。剣玉やこま、メンコ、はねつき、おはじき、福笑い、お手玉の8つの遊びのコーナーを設け、子供たちはグループごとに順番に回って、遊びに挑戦しました。初めて体験するという子もいて、先生方は手を取って優しく教えてくださいました。子供たちは少しずつ遊びのやり方を覚え、できるようになり、楽しさを感じることができました。遊びを終えた後は、各教室で給食を一緒に食べました。子供たちにとって、よい交流の機会となりました。地域の皆様、ありがとうございました。



「レスキュー隊、消防団、出動！」 生活指導主任 小田野 かおり

12月9日(土) PTAの方と共に、全学年において防災体験学習を行いました。ねらいは、『自助・共助・公助の意識を高める』です。各学年の段階に応じて、様々な防災にかかわる体験をしました。また、今回は、レスキュー隊による消防演技と消防団による軽可搬ポンプ操作も披露していただきました。隊員、団員の皆様の機敏な行動に、子供たちの目は釘付けになり、あこがれの眼差しを向けていました。地域や消防団、PTAの方に多くのご協力をいただき、子供たちは充実した体験を行うことができました。

